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Semana del deporte
Del 23 al 30 de septiembre,
la provincia se convertirá en
el epicentro de la acción de-
portiva en América. Durante
esta semana, los residentes
de San Juan y visitantes
tendrán la oportunidad de
participar en una amplia
gama de eventos deportivos
y actividades diseñadas
para fomentar un estilo de
vida activo y saludable

Más viviendas
en 25 de Mayo

Desde el IPV entregaron 47 viviendas
en el departamento 25 de Mayo. Se

trata del barrio Peniel que se encuentra
en la villa cabecera Santa Rosa. Del

acto de entrega participó el gobernador
Sergio Uñac, funcionarios provinciales,
departamentales y los adjudicatarios

de estas casas que fueron construidas
con fondos provinciales.
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El secretario de UPCN en San Juan
El gobernador Sergio Uñac recibió la visita del

secretario General de UPCN, Andrés Rodríguez.

Llegó en el marco del cierre de una diplomatura

en comunicación, pero además está recorriendo

cada una de las seccionales del interior del país,

para bajar lineamientos del gremio a nivel nacio-

nal.

Posibles inversiones en la provincia
El vicegobernador Roberto Gattoni recibió a represen-

tantes de un laboratorio farmacéutico que están eva-

luando la posibilidad de realizar inversiones en la 
provincia de San Juan para la instalación y ejecución de 
una planta industrial. El laboratorio comenzó su activi-

dad en el año 1995 y está posicionado como referente 
de la industria en las áreas de oncología, hematología, 
hemofilia, trasplante y enfermedades raras.

Festejo primaveral en San Juan
El buen clima acompañó a la tradicional ce-

lebración del Día del Estudiante y la prima-

vera. Hubo distintos puntos de festejo, tanto

en sitios públicos como privado. El Gobierno

centralizó la celebración en el Predio Ferial

Costanera, de Chimbas, donde desde horas

de la mañana, hubo presentación de distin-

tos espectáculos musicales.
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Susto por escape de gas
Alumnos y autoridades del Colegio Nacional fueron evacuados

por una fuga de gas que provocó miedo en la zona. E procedió

al corte del suministro y el chequeo de las instalaciones para ga-

rantizar el regreso a clases. Se constató que sobre las instala-

ciones de una de las cajas de gas de calle Santa Fe se habría

encontrado un caño roto el cual provocó la fuga.

Se realizó la prueba Aprender
La prueba Aprender se llevó a cabo en San

Juan en 405 establecimientos, sin suspensión

de clases. Esta evaluación de carácter nacio-

nal alcanzó en la provincia a 14.219 alumnos

de 6to grado, tanto de gestión pública como

privada. En este contexto participaron dos ob-

servadoras Federales, enviadas el Ministerio

de Educación de la Nación.

Inauguran plaza en Chimbas
El gobernador Sergio Uñac, acompa-

ñado por el intendente de Chimbas,

Fabián Gramajo, dejó inaugurada la

plaza del Barrio Los Alerces. Se trataba

de un predio que estuvo abandonado

durante 43 años y es por eso que los

vecinos participaron activamente de

esta inauguración.
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LA CORTE QUIERE REUNIRSE CON EL FORO

Pasa a página siguiente

Guillermo de Sanctis dice que

no puede responder por nota.

El primer encuentro del mó-

dulo Diálogo en la Justicia fue

con los abogados. Ahora bus-

can un nuevo encuentro. 

E
l Foro de Abogados de San

Juan presentó ante la Corte de

Justicia una nota donde ex-

pone una serie de falencias detecta-

das en los juzgados Civiles y que

tienen que ver con el funcionamiento

de los mismos. Las conclusiones for-

man parte de un trabajo de consultas

a los matriculados. 

Según las presentación, es común el

tema de las demoras en los proveídos,

errores en datos personales en decla-

ratorias de herederos, negativa al

préstamos de expedientes a los liti-

gantes. También en la queja se inclu-

yen defectos del sistema informático.

Un párrafo aparte merece la crítica al

sistema edilicio, recordando que la

Corte invierte mensualmente una altí-

sima cifra en el pago de alquileres. 

Las quejas del Foro

1. Existen demoras excesivas en pro-

veer escritos

2. Proveídos erróneos

3. Errores de nombres y/o DNI en las

declaratorias de herederos y las fichas

para inscripción en Registro Inmobilia-

rio

4. Rechazo al préstamo de expediente

al matriculado

5. Problema respecto al oficio exigido

al Colegio Notarial para que informe si

el causante tiene testamento regis-

trado

Una encuesta entre abogados revela
graves problemas en la Justicia Civil

b) Pago exigido por el Colegio Notarial

de San Juan

6 Calendario de audiencias

7 Implementación de un cuerpo de li-

quidadores que realicen las liquidacio-

nes previo a la sentencia

Quejas sistema 

informático

1 Funcionamiento de Mesa de Entrada

Virtual (MEV): 

l Demoras en descargarlos escritos
subidos adecuadamente. 

l Falta de descarga de escritos, des-
pués de días de ver ACEPTADO en

MEV -Mesa de Entrada Virtual

2 Repositorio o nube:

l Falta de carga de todos los escritos
en el repositorio. 

l Escritos y documentación cargados
sin identificación de partes o de título,

sólo con una numeración y fecha

l Es bastante común que siga el ex-
pediente en gestión de prueba, se siga

entregando a peritos y generando cos-

tas cuando hay convenio transaccional

subido.

Cuestiones edilicias

El gran inconveniente es la organiza-

ción de las oficinas judiciales civiles,

que producen:

l “Pérdida” de expedientes y docu-
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ENCUESTA

mentación original.  

l Falta de información de Mesa de
entradas o de las distintas áreas sobre

el lugar físico dónde se encuentra el

expediente

Conclusiones

S
in perjuicio de las observacio-

nes y sugerencias puestas a

continuación de cada ítem, su-

gerimos:

l A los fines de solucionar estos in-
convenientes, entendemos que es ne-

cesaria una reorganización de las

áreas dentro del edificio, donde cada

oficina judicial tenga un piso completo

para poder trabajar de manera más or-

denada.

l Muchos de los colegas plantean la
vuelta al sistema de juzgado unificado,

dejando atrás la gestión asociada. No

obstante, y al tratarse de un cambio

profundo en el sistema, entendemos

que se debe dar la oportunidad de mo-

dificar los puntos planteados y el sis-

tema esperemos pueda mejorar.

                     

l Entendemos que la capacitación a
los empleados judiciales debe ser

mayor, con la posibilidad de rendir exá-

menes a los fines de acreditar los co-

nocimientos, así como también

imponer sanciones a quienes no cum-

plen correctamente con su trabajo. 

l Esto no se trata de perseguir o san-
cionar a los empelados sino con tener

un mejor servicio de justicia, y mayor

respuesta al justiciable, que en defini-

tiva es lo que todos los actores del sis-

tema judicial debemos perseguir.

En este sentido, el Foro de Abogados

de San Juan a través de los colegas

que integran los institutos nos ofrece-

mos a colaborar con dichas capacita-

ciones, en el entendimiento de que

entre todos podemos colaborar para lo-

grar un mejor servicio de justicia. 

l Por otro lado, vemos que la activi-
dad de los juzgados hoy se mide por

estadísticas, y estamos convencidos

que ellas son importantes, pero que no

reflejan calidad del servicio ni mucho

menos la calidad de las resoluciones

judiciales, lo que, en definitiva, no con-

tribuyen a un servicio de justicia efec-

tivo. Deben ser una herramienta para

verificar determinados aspectos, pero

no son absolutas, hoy el apuro por dis-

minuir los plazos ha llevado en muchos

casos a afectar la calidad del servicio.

Es muy positivo haber reducido los pla-

zos, pero entendemos que debe bus-

carse un equilibrio, y consideramos

que con una mejor organización de las

oficinas judiciales esto se logrará.

l Finalmente, y con el objetivo de
poder conversar, dialogar y buscar so-

luciones a estos planteos y otros que

puedan surgir, creemos necesario lle-

var adelante otra pronta reunión, den-

tro del marco del programa “Diálogo de

Justicia”.

-¿Cómo cayó en la Corte la nota

presentada por el Foro relacio-

nada con falencias en el funcio-

namiento de los juzgados

Civiles?

-¿Cómo cayó en la Corte? Cayó

neutro tirando para bien, no cayó

mal. Nosotros tenemos reclamos de

distintas áreas, es muy grande el

Poder Judicial, siempre hay requeri-

mientos. Este reclamo institucional

del Foro de Abogados no nos mo-

lesta, al contrario, incluso me reuní

con el presidente del Foro.

-¿Hay respuesta para lo que plan-

tean?

-Hay respuesta, pero no mediante

una nota, sino a través de una reu-

nión de la mesa de diálogo que esta

presidencia de la Corte puso en

marcha. Precisamente el primer mó-

dulo fue con la abogacía sanjua-

nina, el pasado 16 de mayo. Ahora,

después del próximo encuentro que

será con el sector del fuero Penal,

volveremos a invitar para otro mó-

dulo con los abogados que plantean

este reclamo y donde estarán los

asesores de la OGA.

-¿Cómo es el espacio de diálogo?

-Sí, es el espacio Diálogo de Justi-

cia que no es una reunión en una

sala, con protocolo. Es un lugar

donde estamos todos, sin censura

previa, hay cincuenta o sesenta in-

terlocutores donde se habla todo,

pero no hay limitaciones para pre-

guntar, criticar y proponer, pero ade-

más hay dos colaboradores que

toman nota de todo lo que se habla.

Son cuatro horas, empieza a las 17

y termina a las 21 horas. 

-¿Con quiénes fueron los otros

módulos?

-El segundo con la Unión Judicial,

donde se abordó el tema de clima

laboral. El tercer módulo de justicia

es con la abogacía Penal. La Corte

llama a operadores y auxiliares del

sistema de justicia y dialoga sin

censura previa y de modo franco.

Se toma nota y muchas cosas se

reparan. 

GUILLERMO DE SANCTIS

PRESIDENTE DE LA CORTE DE JUSTICIA

“La nota del Foro no 

cayó mal en la Corte”
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Las cadenas nacionales hicieron

pie, pero no logran posicionarse.

Cómo funcional el negocio y por

qué hay pequeñas cadenas

provinciales.

C
omo consecuencia de la esca-
lada inflacionaria y del precio
del dólar, hay un sector que es

muy sensible y ya sufre los embates
de la realidad económica del país: es
el sector farmacia. El sector de fabri-
cación de medicamentos cuenta con
aproximadamente 190 plantas indus-
triales instaladas en el país, de las
cuales 160 son empresas de capita-
les nacionales.

La falta de producción de sintéticos
obliga a importarlos y esto es a precio
dólar, razón por la cual se entiende
por qué hay incrementos desmedidos
en los medicamentos, pero además
pone en jaque a las propias farmacias
porque se trata de un negocio muy
fino, ya que la ganancia se produce
en el volumen de facturación. 

San Juan todavía se mantiene in-
demne de la competencia que pueda
dar una cadena de farmacias, como
no sucede en provincias como Bue-
nos Aires, Córdoba Santa o Mendoza.
En esas provincias, las farmacias pe-
queñas no han logrado salir indem-
nes de su batalla comercial con las
pocas, pero omnipresentes firmas
que dominan hoy el negocio de lo
más preciado por todos: la salud.

Hace 25 años, Farmacity abrió su
primera tienda en la calle Lavalle, en
el Microcentro porteño. Hoy, la ca-
dena suma más de 300 locales (entre
Farmacity, Get The Look y Simplicity)
en 15 provincias, más de 7.200 em-
pleados (de los cuales más de 700
son profesionales farmacéuticos), una

Cómo funciona el negocio de
las farmacias en San Juan 
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EN MEDIO DE LA CRISIS POR EL DÓLAR Y LA INFLACIÓN

Continúa en página siguiente

bién llamado Jorge- con locales que
también ofrecen la modalidad de
estar abiertos todo el día todo el año.
La hija de Coll se quedó con los loca-
les de Farmacia Sabín.

Cómo se agrupan 

en San Juan

En San Juan se conforman pequeñas
cadenas que suman tres, cuatro o cinco
farmacias. Por ejemplo, el empresario
RubénSojoguti tiene farmacia Buena-
ventura, Irigoyen, Genérica, además or-
topedias e insumos médicos.

Sanatorio San Juan compró   
farmacias Las Palmas.

Mauricio Caif es el propieta-
rio de farmacias José Dolo-  
res y Mercedario.

Grupo Cornejo compró farma
cias Galilea, Sarmiento, Univer-
sidad, San Juan y una en                 
Rawson.

Campodónico posee farma   
cias Villa Krause y El Patio.

plataforma online y más de 15 mar-

cas propias con 2.500 productos,

según reveló Forbes Argentina. 

A diferencia de otras partes del país,
en San Juan empiezan a conformarse
pequeñas cadenas provinciales de
farmacias que concentran un máximo
de cinco farmacias con distintos nom-
bres y que buscan afianzarse y ha-
cerse fuerte en el negocio de la venta
de medicamentos. Cabe aclarar que
Farmacity y Vantage tienen un pie en
la provincia, pero su influencia hasta
el momento no es extraordinaria

Según una publicación del Colegio de
Farmacéuticos realidad en el 2020, un
pionero en San Juan de las farmacias
en cadena es el empresario Alfredo
Cáceres, quien comenzó con los lo-
cales de Farmacia Echegaray e imple-
mentó el servicio todos los días
durante las 24 horas. 

Otro sombre destacado es Jorge Coll
(padre), que fuera propietario de Far-
macia San Martín y Farmacia Sabín,
negocio que expandió su hijo con dos
locales de Farmacia San Martín -tam-

·
·
·
·
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- ¿Cómo está el sector de las

farmacias?

- La situación se está poniendo
cada vez peor porque, por la in-
flación, estamos cobrando lo que
vendimos en mayo o en junio a
100 pesos, pero hoy el producto
está 140. Quiere decir que
cuando lo cobro no me alcanza
para restituir el producto que
vendí en ese periodo. Además,
no hay crédito en la Argentina, o
el que hay es absolutamente
caro, con lo cual sería imposible
acceder. Entonces la financiación
se hace con la propia espalda del
farmacéutico.

- ¿Cómo es la relación farma-

cia, droguería, laboratorio?

- El laboratorio es el productor, es
lo que llamamos la industria far-
macéutica. Ahí lo que creo que
es interesante destacar es que la
Argentina no hace prácticamente
nada de síntesis. Todos los pro-
ductos, todos los principios acti-
vos son importados. Vienen de
China o de India a precio dólar. Y
acá son procesados con los inci-
pientes, es decir que se hace el
vehículo para que el medica-
mento pueda llegar a ser absor-
bido por el cuerpo humano.

- ¿Por qué el laboratorio no

produce eso en Argentina?

- Porque no tienen la
tecnología suficiente
para poder producir
la síntesis de esos
productos. Es
decir que se
trata de una in-
dustria que
está total-
mente do-
larizada.
Y des-
pués
están las
distribui-
doras, que
son las que se encargan de ha-
blar con el mayorista, que en el 
caso nuestro le llamamos drogue-
ría, y de ahí el producto llega a la
farmacia.

- ¿Dónde se encarece tanto el

producto argentino? 

- Es una cuestión bastante relativa
cuando se hace la comparación.
En muchos aspectos es mucho
más caro, en otros es más barato.
Ahí juegan las patentes. Porque
las patentes internacionales para
poder traer esos productos son
mucho más caras cuando están
vencidas. Y ahí aparece el tema
de los genéricos, que vino a inten-
tar bajar el precio del medica-
mento, pero que no ha funciona-
do.

¿Están abriendo farmacias o

están cerrando? ¿Cómo está

el mercado?

- El fenómeno se está dando
es que cada vez menos perso-
nas son dueñas de más farma-
cias.

- ¿Por qué sucede eso? 

- Porque en el fondo el de las
farmacias es un negocio de vo-
lumen. Porque no es lo mismo
vender el 1% de 10 millones de
pesos que el 1% de 100 millo-
nes de pesos. Entonces ese 1%
pasa a ser rentable. Pero una
vez que se logre esa concentra-
ción va a ser más difícil que se
le pueda prestar servicio a la
seguridad social.

CARLOS OTTO – PRESIDENTE ASOCIACIÓN
PROPIETARIOS DE FARMACIAS

“Cada vez menos

personas son dueñas

de más farmacias”

Cómo funciona el...

L
as cadenas nacionales de farmacias no pue-
den ingresar al radio céntrico porque la APF
hizo un trabajo hace algunos años tendiente

a evitar que concentraran poder. La base de la re-
gulación pasa por el hecho de que se instalen en
las afueras del centro. Por eso, ambos locales -
Farmacity y Vantage están en Desamparados. 

Regulación

para

cadenas

foráneas
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RELATOS SALVAJES DE LA VIDA REAL
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Dos conductores, una discu-

sión por el tránsito desprolijo y

un puntazo. Una salvaje agre-

sión durante un partido de fút-

bol femenino en un encuentro

de liga. Los desmanes en el

festejo de la hinchada de

Sportivo. Más enfermos que

nunca.

D
esde hace tiempo psicólogos,

psiquiatras y sociólogos vie-

nen coincidiendo y advirtiendo

sobre el grado de violencia que se vive

en la sociedad. También definen el

caso como una sociedad enferma. Y

esa patología arroja síntomas por

demás preocupantes.

l   l   l
Es inevitable no asociar una serie de

hechos ocurridos durante el fin de se-

mana con el guion de la película Rela-

tos Salvajes, una producción

hispano-argentina que pone en es-

cena seis relatos que alternan la in-

triga, la comedia y la violencia. Sus

personajes se verán empujados hacia

el abismo y hacia el innegable placer

de perder el control al cruzar la del-

gada línea que separa la civilización

de la barbarie.

l   l   l
Un conductor que hirió con arma

blanca a otro por una mala maniobra

en el tránsito, la salvaje agresión de

tres jugadoras de fútbol a una colega

del equipo contrario en medio de un

partido de liga y la suspensión del in-

greso a la tribuna popular de Sportivo

por agresiones y desmanes durante

un partido y los festejos del aniversario

del club, forman parte de esta socie-

dad violenta. 

l   l   l

La intolerancia le 
gana a la civilización

En la realidad de los casos planteados

lo único que no sabemos es si los

agresores sintieron placer al traspasar

la delgada línea de la civilización para

caer en la barbarie, pero del resto de la

película, tuvo todos los condimentos.

La película se estrenó en el 2014, pero

a medida que pasa el tiempo cobra

mayor vigencia ante el avance de la in-

tolerancia por sobre la razón. 

l   l   l
Ira, venganza, celos, pasión, son emo-

ciones naturales del ser humano y que,

en muchas ocasiones, tiene que ver el

entorno social para que se exterioricen

en su máxima expresión. En el sub-

consciente, hasta tal vez un profesional

de la psicología pueda llegar a visuali-

zar una pelea entre integrantes de dos

posiciones sociales distintas, una lucha

de clases. 

l   l   l
Intentando buscar una explicación -

pero no justificación-, se podría decir

que en las calles se advierte cierta ani-

mosidad de automovilistas contra quie-

nes se desplazan en moto. Muchas

veces, por el hecho de moverse en un

rodado más ágil, se cometen infraccio-

nes y se pone en riesgo al otro que se

desplaza en un rodado de cuatro rue-

das. De todos modos, nada justifica los

niveles de violencia que se viven. 

Una mala maniobra

que terminó 

con un puntazo

D
urante siesta-tarde del pasado

lunes, en inmediaciones de

Avenida del Libertador y Al-

vear, por una disputa de tránsito. Un

automovilista y un motociclista protago-

nizaron una pelea por una presunta en-

cerrona.

l   l   l
En un momento dado el conductor del

El encontronazo entre los conductores, terminó

con un herido en el hospital, el pasado lunes.
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RELATOS SALVAJAES

automóvil sacó del vehículo un arma

blanca con la que hiere a la otra parte

en el glúteo, para posteriormente darse

a la fuga. El herido fue trasladado a Ur-

gencias del Hospital Rawson. Raúl

Darío Jiménez, de 27 años, la sacó ba-

rata, porque al decir de algunos testi-

gos, el puntazo tenía como destino

final la zona abdominal.

l   l   l
Todo indica que Jiménez iba en su

moto a trabajar. No está claro si quien

realizó la maniobra que desató el in-

fierno la hizo él o el conductor de la

Eco Sport. Lo cierto es que ambos se

detuvieron, se trenzaron en una discu-

sión con palabras violentas y de recri-

minación cruzada hasta que el

conductor de la Eco fue a la camio-

neta, sacó un arma blanca y lanzó un

puntazo al conductor de la moto. No

fue desgracia por milagro. Luego, el

irascible conductor se subió al rodado

y se dio a la fuga. 

l   l   l
El caso ahora es investigado por los

policías de la sección Seguridad Per-

sonal de la Dirección Coordinación Ju-

dicial D-5 y se busca conductor que se

dio a la fuga.

La salvaje 

agresión a una 

jugadora de fútbol

E
l sábado por la tarde se dispu-

taba un encuentro de fútbol fe-

menino de la Liga Jachallera de

Fútbol entre La Florida y San Lorenzo.

Nada indicaba que el encuentro iba a

ser noticia no por lo deportivo, sino por

lo extrafutbolístico. Es que Rita Ortega,

jugadora de La Florida, terminó con

dos costillas fisuradas como conse-

cuencia de la golpiza que le dieron tres

jugadoras de San Lorenzo durante el

desarrollo del encuentro. 

l   l   l
Según testigos y la propia novia de

Rita, antes del encuentro las agresoras

anduvieron preguntando por Rita. In-

cluso aparecen algunos posteos en

redes sociales previos al encuentro.

Durante el partido, un planchazo des-

calificador de una de las jugadoras

hasta le rompió la media a Rita. El árbi-

tro aplicó el “siga, siga” y no sancionó

como debía. Posteriormente Rita al-

canzó a sortear una patada voladora,

tras lo cual increpó a la rival, y se de-

sató el infierno porque aparecieron dos

jugadoras más y la patearon el piso. 

l   l   l
Como consecuencia, Rita pasará va-

rias semanas lejos de las canchas y

las agresoras podrían terminar imputa-

das por las lesiones ocasionadas, ya

que la víctima denunció en la comisa-

ría 21 el hecho. Pero la cosa no quedó

ahí, terminado el partido, en las redes

sociales, las provocaciones continua-

ron con posteos provocadores. 

La dura medida 

en Sportivo 

Desamparados

E
n las últimas horas cobró rele-

vancia una medida adoptada

por el presidente de Sportivo

Desamparados, Augusto “Tato” Pérez

Garro, quien decidió -con apoyo de la

comisión directiva- no permitir el ac-

ceso a la tribuna este, donde habitual-

mente se ubica la barra del club.

l   l   l
Es que la institución ya sufrió la sus-

pensión de la cancha por tres fechas

por proyectiles que arrojaron en un

partido con Del Bono, razón por la cual

tuvieron que alquilar cancha para

hacer de local, con el agravante que no

podía ingresar la parcialidad puyutana.

l   l   l
El chiste le costó al club 3 millones de

pesos, según dijo el presidente. La

calma duró poco, porque en el partido

contra Juventud Zondina volvieron a

caer proyectiles al campo de juego, y si

bien no fue del sector de la barra, vino

desde un costado de esa tribuna. El

chorro que rebalsó el vaso fue lo ocu-

rrido durante la noche del 10 de se-

tiembre, fecha en que el club cumplía

104 años. Un grupo de hinchas cami-

naba con dirección al club por las ca-

lles del barrio aledaño, pero no era una

caminata de festejo, por el contrario,

venían abriendo autos, generando

daños en varios de ellos, destrozando

La jugadora terminó con las costillas fisuradas. 

Un grupo de hinchas

caminaba con dirección

al club por las calles del

barrio aledaño, pero no

era una caminata de

festejo, por el contrario,

venían abriendo autos,

generando daños en

varios de ellos, destro-

zando lo que encontra-

ban al paso y hasta

ingresaron a varias vi-

viendas para robar.
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D
irectivos de Belalarox Limited anunciaron sus

primeros trabajos de exploración en el pro-

yecto TMT de Iglesia. 

Se trata del área conocida antiguamente como El

Toro, hoy re denominada TMT (Toro – Malambo –

Tango) en donde la empresa australiana se propone

explorar en busca de oro, plata, cobre y zinc. 

La empresa manifestó la decisión de la empresa de

contratar profesionales y obreros capacitados que

sean oriundos de San Juan, como ya lo han hecho

con el actual equipo de exploración; al tiempo que

confirmó la apertura de oficinas en la capital sanjua-

nina, desde la cual se orientará todo el trabajo futuro.

Empresa australiana explora en la cordillera sanjuanina

Los directivos se reunieron con el mi-

nistro de Minería Carlos Astudillo.

lo que encontraban al paso y hasta in-

gresaron a varias viviendas para robar.

En algunas casas se encontraron con

sus moradores y eso generó enfrenta-

mientos. Como consecuencia de ello

dos o tres personas terminaron hospi-

talizadas, un con herida cortopunzante

y otra con fractura en un miembro su-

perior.

l   l   l
Por el hecho, los vecinos realizaron la

denuncia policial y el denunciado es el

Club, ya que en las cámaras de seguri-

dad se ve como el grupo entra y sale

del club, ya que pidieron que se lo ha-

bilitara para el festejo, pero terminaron

destrozando la escuelita de fútbol. 

El comunicado 

de Sportivo

La Comisión Directiva del Club Spor-

tivo Desamparados informa a los so-

cios e hinchas que, a partir del partido

de este domingo 17/0 inclusive, y

hasta tanto la institución cuente con

las garantías de que el club no estará

expuesto a multas, sanciones y/o clau-

suras, se habilitar in solo las plateas.

El único acceso disponible será por

calle Esteban Echeverría, donde no se

podrá ingresar con banderas ni instru-

mentos bajo advertencia de retener los

mismos, según lo dispuesto por el ope-

rativo de seguridad. Pedimos las co-

rrespondientes disculpas del caso,

aclarando que el único interés que de-

fendemos es el del Club Sportivo De-

samparados.

Se clausuró la tribuna popular de la cancha de Sportivo Desamparados.

RELATOS SALVAJAES
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En los últimos días el tema salió

a la luz por la publicación en las

redes de la venta de calefones

solares de casas que fueron en-

tregadas recientemente. ¿Cómo

detecta el IPV a estos “vendedo-

res”? ¿Cuál es el castigo que se

les aplica?

L
a situación no es nueva.

Desde hace años, sucede que

ni bien se entrega un barrio del

IPV comienzan a aparecer personas

que venden desde cocinas, puertas

hasta inodoros o lavamanos de

estas viviendas, de las que el adjudi-

catario no puede disponer como pro-

pia hasta que no sean canceladas.

Ahora, el tema volvió a salir a la luz

pero más fuerte porque la venta de

los artefactos se está realizando a

través de las redes sociales. 

Así es que cuando se busca “calefón

solar” en el Marketplace, que es un

destino de Facebook donde se

puede comprar y vender artículos de

todo tipo, lo primero que aparece es

al menos una veintena de publica-

ciones en las que “vendedores” ofre-

cen estos aparatos. Hasta ahí, el

procedimiento no es raro, sin em-

bargo, si se observa detenidamente

las fotografías, estos calefones

están montados en los techos de

casas que pertenecen al IPV y que

fueron entregadas en los últimos

meses.

Esta situación, que al aparecer en las

redes está a la vista de todos, desató

la polémica ya que muchos usuarios

salieron a escracharlos. Entre los co-

mentarios de quienes hicieron pública

esta maniobra, se encuentra el más

frecuente y es que, según aparece en

esta red, “deberían quitarles las

MERCADO NEGRO EN SAN JUAN

En las publicaciones de Facebook, que todavía están vigentes, apa-

recen las fotos de los calefones. Se ve cómo están en viviendas de

barrios que fueron entregados recientemente.

Cómo es el circuito de la venta ilegal
de los artefactos de las casas del IPV

casas, ya que hay muchas personas

que realmente las necesitan y son ca-

paces de cuidarlas”. 

Los calefones pusieron nuevamente

el tema en discusión, pero la situa-

ción no es nueva. En las redes tam-

bién se puede conseguir desde

grifería hasta las cocinas con las que

entregan las casas del IPV. Lo cierto

es que esta es una práctica que ge-

nera controversias. 

Están ofreciendo un calefón desde

los 120 mil pesos y en algunos casos

piden hasta 200 mil. Incluso están los

que proponen algún tipo de canje. Es

decir que cambian el artefacto hasta

por portones, por ejemplo. En cuanto

a la localización de los “vendedores”,

la mayoría tiene localización en Riva-

davia, en la zona de La Bebida y en

Pocito. Y si bien en muchos casos no

se especifica el barrio, se puede ob-

servar en las fotografías, que se trata

Continúa en página siguiente

de complejos habitacionales que fue-

ron entregados recientemente.

En los escraches que realizan por las

redes, las usuarios afirman que los

calefones que están vendiendo per-

tenecen a los barrios Sierras de Mar-

quesado e Ingeniero Céspedes,

ambos en Rivadavia, en donde hay

un total de 837 casas.  Estas vivien-

das fueron entregadas en noviembre

del 2022 a personas cuyas casas se

les habían caído con el terremoto de

enero del 2021.

Ante esta situación, desde el IPV in-

formaron que nada de esto se puede

vender hasta que el inmueble no

esté cancelado. Por otro lado, para

que la repartición pueda intervenir, el

ilícito debe ser denunciado. Así las

cosas, y tal como lo estipula la nor-

mativa vigente, este accionar puede

ser causa de revocación de la adjudi-

cación de la vivienda.
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Cómo es el circuito...
Desde el IPV también dijeron que

no hay un solo responsable en este

mercado negro y es por eso que el

mismo director, Marcelo Yornet,

apeló a la solidaridad de todos y

“evitar comprar” con esta metodolo-

gía. “Apelamos a la consciencia de

quien vende y quien compra. Que

la gente piense un poco más lo que

va a hacer, porque hasta que estas

viviendas no se cancelan, siguen

siendo del Estado”, dijo. 

Sin poder de policía

L
a venta de artefactos de estas

viviendas no es cosa nueva,

pero el IPV no puede accio-

nar sin denuncia previa. Y como en

general se trataba de elemento de

menor valor que estos calefones,

en general son situaciones que no

salen a la luz. 

Yornet aseguró que el IPV no tiene

función de policía para ir casa por

casa controlando. El tema cambia

cuando se recibe una denuncia

concreta y ahí se actúa. Sin em-

bargo, tras las dimensiones que al-

canzaron estos escraches, desde la

repartición ya están investigando el

tema.

“Si hay gente que ve a las personas

que lo están vendiendo hay que de-

nunciarlo. Si denuncian vamos a

tomar y ver qué sucede”, dijo, agre-

gando que más allá de esto, ya se

designó a personal del instituto

para que investigue el tema. Esto lo

harán porque es causal de revoca-

ción dañar el inmueble (es lo que

estipula el artículo 50 de la Ley del

IPV). Cabe destacar que en este

sentido, el IPV todavía no recibió

ninguna denuncia formal.

Lo que empezó como
ahorro y terminó
como negocio

D
esde el 2021 el Gobierno de

la provincia, intensificó el

plan de entregar casas que

incluían calefones solares. En la ac-

tualidad, cuanta con casi 5000 vi-

viendas distribuidas en casi 50 ba-

rrios que cuentan con este artefacto.

Esto es en los departamentos de 25

de Mayo, 9 de Julio, Albardón, An-

gaco, Caucete, Chimbas, Jáchal,

Pocito, Rawson, Rivadavia, Iglesia,

San Martín, Santa Lucía, Sarmiento,

Ullum, Valle Fértil y Zonda.

Así se genera el fomento por el uso

de la energía solar en los hogares.

Esto es porque se trata de un sis-

tema sustentable de calefacción de

agua por medio de la energía prove-

niente de radiación solar. De esta

manera, la vivienda se provee de

agua caliente por medio del termo-

tanque solar, que aprovecha la radia-

ción del sol para calentar el agua y

cubre entre un 60% y un 100% de

las necesidades de consumo. 

El equipo cuenta con: colector (cap-

tador), acumulador (tanque) y estruc-

tura soporte, sistema de protección

por sobrepresión y sobre tempera-

tura, válvula termostática y demás

accesorios que completan el sistema

solar térmico. El principal beneficio

de la incorporación de termotanques

es que el impacto ambiental es prác-

ticamente nulo, ya que no utiliza

combustibles fósiles, ni genera

gases tóxicos, ni otro tipo de resi-

duos líquidos o sólidos. La energía

solar es ilimitada, limpia, renovable,

ecológica y económica. Con la incor-

poración de este sistema, se supone

un ahorro en el consumo de energía

del 26% aproximadamente.

“Esto se encara con fondos provin-

ciales y cuesta mucho.  Sabemos

que adaptarse a estas nuevas tecno-

logías no es fácil, es enfrentar un

cambio en muchos ámbitos pero eso

no significa que la gente pueda ven-

derlos”, agregó Yornet.
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Son sanjuaninos que coleccio-

nan desde juguetes, remeras,

libros, hasta discos de vinilo.

El 1 de octubre se podrá ver

todo esto. La hacen todos los

meses y cada vez se suman

más feriantes.

L
ibros antiguos, juguetes de los

‘80 y ‘90, artefactos que abun-

daban en la casa de los abue-

los, las tradicionales colecciones de

monedas y billetes, hasta discos de vi-

nilo. Lo cierto es que visitar la Feria

Manija es entrar en un túnel del tiempo

y para muchos, reencontrarse con la

infancia. Reunirse a la vez con perso-

nas apasionadas por sus tesoros, lle-

nas de historias que custodian

incansablemente cada uno de los ob-

jetos que albergan en sus colecciones. 

Así se puede descubrir interesantes

historias de búsqueda, compras, man-

tenimiento de estos objetos que colec-

cionan. Pero hasta no hace tanto,

estaban guardados en una pieza, en

un mueble o en alguna vitrina. Ahora

decidieron mostrarlos, incluso hasta

intercambiar o vender y comprar. Para

ello, estos coleccionistas retro, que

cada vez son más, arman una feria

que pretende ser mensual. Se llama

Feria Manija y el próximo 1 de octubre

desembarcará nuevamente.

Esta feria es una nueva propuesta que

emergió en San Juan hace algunos

meses, pero tiene tanto éxito de con-

currencia y también de adeptos que se

van sumando, que empezaron a orga-

nizarla más seguido. De este

modo,  las personas que recopilan ob-

jetos se dispusieron a crear un espa-

cio de compra, venta y canje dedicado

al rubro. Es que en el coleccionismo

está la idea de vincularse con otras

épocas a nivel personal y también de

mantener viva la historia.

Con una amplia gama de artículos

Los coleccionistas retro que arman
ferias para mostrar sus tesoros

para explorar y descubrir, esta feria

promete ser un paraíso para los colec-

cionistas y amantes de lo retro.

Juntos por más

Feria Manija comenzó a realizarse en

marzo de este año y el objetivo es ha-

cerla cada primero o segundo domingo

de cada mes. La idea surgió porque en

San Juan no había un lugar donde los

coleccionistas pudieran reunirse. Si

bien suelen participar de otras exposi-

ciones, esta es específica del rubro. Se

trata de una muestra vintage y de co-

leccionables.

En estos encuentros se puede hallar

desde numismática, muñecos de co-

lección, juguetes antiguos, libros, revis-

tas, vinilos, editoriales independientes

retro, entre otras cosas. Se trata de

una feria autogestiva, no se paga en-

trada para ingresar y siempre es en es-

pacios públicos. Este es el marco que

encuentran para hablar de lo que co-

lecciona cada uno, intercambiar o

hasta ofrecer objetos a otros coleccio-

nistas.

La próxima

El próximo encuentro se realizará el 1

de octubre en la Plaza Ejército Argen-

tino, de 16 a 20 horas. El lugar se en-

cuentra en calle Urquiza y Pedro

Cortinez,  a una cuadra del Parque de

Mayo, con entrada libre y gratuita.

Habrá más de 15 coleccionistas.

Santiago Velasco, uno de los organizadores de la feria y también colec-

cionista de juguetes que alberga en un lugar especial de su casa.

La feria se realizará el 1 de octubre,

durante toda la tarde.
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LOS COLECCIONISTAS

-¿Hay juguetes que te gustan más

que otros dentro de tu colección?

-Los que más querés siempre son las
figuras que te acompañan desde chico.
En mi caso son varias figuras de He-
Man como puede ser Maneface que es
mi figura favorita porque eran tres mu-
ñecos en uno es un muñeco que le gira
la cara y tiene tres caras.  

-¿Cómo se consiguen los más difíci-

les?

-Hay figuras en cada una de las líneas
que son muy difíciles de conseguir. Por
ahí tenés suerte y entra algún en un
lote, o que no sabías, a veces compras
lotes, medio a ciegas se dice, porque
hay una caja llena de muñecos y te
sacan una foto y te dicen todo por
tanta plata. En esos lotes muchas
veces vienen santos griales, que son
muy buscados.  

-¿Qué es lo que coleccionás

preferentemente?

En general figuras de acción,
que son los muñecos, conocidos
como muñecos y vehículos. Hay
muchas formas de coleccionar, tam-
bién hago customs con mi hijo y con mi
hija. Es una conexión increíble, eso
nos unió muchísimo en la pandemia.
Customs es reformar un muñeco viejo
o roto, haces tu propia versión de uno
que ya existe.

-¿Cuándo comenzaste con esta acti-

vidad?

-Desde que tengo 11 años que tengo el
recuerdo de haber ido a comprar una
figura y ponerla en una repisa, así que
se puede decir que hace casi 30 años
que soy coleccionista.  

-¿Cómo guardás todas las coleccio-

nes?

-Construí una pieza específica para las
colecciones, que está muy bien res-
guardada. Entra muy poca tierra, ahí
tengo que nombrar a Maru, a mi se-
ñora, que se copó y la construimos
entre los dos. Los tengo todos en vi-
trina.

-¿Crees que esto tiene cada vez más

adeptos?

-Sí, hay un furor, porque ya todos los
que tenemos 40 hasta 50 hemos ido
creciendo, tenemos poder adquisitivo y
los juguetes, sobre todo de la década
del 80 y del 90, se están empezando a
buscar en todo el mundo a la vez.

SANTIAGO VELASCO LALANE- 
COLECCIONISTA DE MUÑECOS DE ACCIÓN

“Reformar y arreglar 

muñecos es una experiencia

que comparto con mis hijos”

MARIO VEDIA-
COLECCIONISTA DE DISCOS

“Viajo con mis 

discos por 

todo el país”
-¿Cómo complementás el coleccio-

nismo con tu vida laboral?

-Vivo de lo que me gusta. Tengo una dis-
quería compuesta solamente por discos
de colección, originales de época, nacio-
nales e importados. Lunática se llama y
nació hace un año y medio. Está en las
redes y yo recorro el país en las distintas
ferias. 

-¿Cuáles son tus preferidos?-Es uno en
vivo de Ozzy Osbourne, Speak of the
Devil, edición doble, importado, original
de Norteamericana.  También tengo una
edición americana de época, de Physical
Graffiti, que es uno de los discos de Led
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Zeppelin.  Y soy coleccionista de la cantante
Nancy Sinatra, la hija de Frank Sinatra, de la
cual tengo varios de sus discos.  

¿Cómo se te ocurrió coleccionar y luego

vender discos de vinilo?

-Se me ocurrió en pandemia ya que siempre
he sido un coleccionista de estas cosas y
tenía mucho material en pandemia. Me
quedé sin trabajo porque vengo de la rama
del audiovisual y empecé a vender los pro-
ductos. Al principio de mala gana porque
eran parte de mi colección. Pero me di
cuenta que eso se vendía y que era una
buena fuente de ingreso.      

-¿Cuáles son los discos más difíciles de

conseguir?

-Los discos difíciles de conseguir son las
ediciones que se hicieron pocas tiradas con
las cuales no hay mucha cantidad a la
venta. Hay discos por los cuales se paga
fortuna porque son discos que salieron
pocas tiradas y la distribución fue muy ex-
clusiva y acotada. Acá en Argentina hay va-
rios que si bien se consiguen son muy
caros, por ejemplo son los discos de Los
Redondos.

-¿Qué es lo que le llama más la atención

a la gente?

-Le llama la atención es el formato, el hecho
de que sea un objeto, un objeto que vos lo
puedas tocar, transportar, leer, generar con
él una acción, un objeto de cuidado. Y sobre
todo la calidad y el sonido que tiene. El so-
nido es muy diferente a los sonidos que vie-
nen comprimidos actualmente. Los que
escuchamos en digital, los que escuchamos
en Spotify o en YouTube. En realidad es
notable la diferencia.

-¿Cómo se hace para comprar o acceder

a estas colecciones?

-Lunática se ha transformado en una tam-
bién en una disquería edición móvil ya que
me invitan me conoce bueno gente de va-
rios lugares del país y voy a ferias que se
hacen en distintos lugares. Ahora voy a
hacer una feria en Lago Puelo. Viajo con
parte de lo que me puedo traer de la disque-
ría en lo que es vinilos, cassette y cd. Armo
acá el stand y realizo ferias eso es una ten-
dencia que quiero darle a la disquería por-
que por el momento no tengo lugar físico y
estoy evaluando en realidad si tenerlo o no,
si me conviene, por el momento estamos
bien así.

“Viajo con mis discos...”

-¿Cómo arrancó esta pasión?

-Coleccionamos y vendemos ve-
hículos a escala, más precisa-
mente la escala 1/64 Hot Wheels.
En mi caso (dijo Nicolás) co-
mencé a coleccionar ya hace más
de 10 años, aproximadamente en
el año 2010. De chico y hasta la
fecha soy fanático de los autos y
las carreras. Creo que eso me in-
centivo también a coleccionar; el
amor por los autos me llevó a
esto. En el caso de Lara, ella co-
menzó a coleccionar ya de
grande cuando nos conocimos,
allá por el año 2017. Vio muchas
piezas de mi colección que le
gustaron y quiso tener las suyas,
yo la incentive.

-¿Qué es lo más preciado para

ustedes?

-Creo que lo más preciado o difí-
cil de conseguir son los famosos
Súper Treasure Hunt que saca
hot wheels. Son autos de línea
básica que salen uno cada cierto
número de cajas, nadie sabe
cada cuantas cajas salen. Estos
autos se diferencian del resto de
básicos porque traen pintura au-
tomotriz y ruedas de goma.

-¿Qué les gusta más de realizar

esto?

-Lo que más nos gusta es tener

algo en común. Es un cable a tie-
rra que por ahí nos despeja de la
realidad. También lo lindo que
tiene es que te acerca a muchas
personas que hacen lo mismo,
nacen muy buenas amistades de
este hobby. Es una actividad muy
sana para uno, no así para nues-
tro bolsillo

-¿Qué busca la gente?

-La gente suele buscar de todo
un poco. Tenés a la persona que
busca recuperar autos de su in-
fancia, hay gente que colecciona
piezas vintage. Otras buscan pie-
zas nuevas, también hay muchas
personas que solo coleccionan lí-
neas Premium que suelen ser
mucho más caras. En definitiva,
la gente busca de todo un poco y
es por eso que hay que tener
mucha variedad.

-¿Cómo guardan sus coleccio-

nes?

-Por lo general nuestras coleccio-
nes son personales, solo algunos
amigos y familiares las han visto.
En exposiciones o ferias por lo
general nos dedicamos a llevar lo
que vendemos. También la gente
puede ver todo lo que vendemos
en nuestras redes sociales o por
nuestro local.

NICOLÁS CHIRINO Y LARA GÓMEZ-
COLECCIÓN DE VEHÍCULOS A ESCALA

“Es un cable a tierra que por 

ahí nos despeja de la realidad”
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Se trata de la competencia que

se realiza en el programa La

Ventana. 

U
na noche más y una ronda

más del concurso más tradi-

cional de la provincia, se dio

en el programa La Ventana condu-

cido por Juan Carlos Bataller y 
Juanca Bataller Plana. En la instan-

cia del pasado miércoles participa-

ron tres competidores en el 
Concurso de Intérpretes.

En esta oportunidad, los artistas que 
buscaron pasar a otra instancia y 
que fueron evaluados por el jurado 
fueron Maximiliano Vera, de Raw-

son, quien en esta oportunidad inter-

pretó “Luna cautiva”. También 
concursó Agrupación 52, confor-

mado por Enzo, Nicolas y Gonzalo, 
oriundos de Albardón. Interpretaron 
el tema de Juan Gabriel “Así fue”, en 
versión cumbia. Mientras que el ter-

cer participante  Nicolás Banega, de 
nombre artístico “Covid iluminado”, 
de 9 de Julio, no se presentó por lo 
que quedó eliminado.

Tras la devolución del jurado a los 
intérpretes, pasaron los dos concur-

santes que se presentaron, a la pró-

xima instancia.

El pasado miércoles, el jurado del 
concurso estuvo compuesto por  

Daniel Manrique, Juanse Arano, 
José Domingo Pe-

Viernes 22 de septiembre 2023

uno queda eliminado. El ganador

obtiene 250 mil pesos y quién salga

segundo, 100 mil pesos. Luego de

esto habrá premios estímulo para el

resto de los finalistas. 

tracchini y Mónica Cisella.

Cabe destacar que en el marco del

Concurso de Intérpretes, el jurado

elige dos concursantes por noche y

Los intérpretes volvieron a ser
los protagonistas de la noche

CONCURSO DE LA VENTANA

Los intérpretes fueron Agrupación 52 y Maximiliano Vera.

El jurado del concurso estuvo compuesto por Daniel Manri-que, Juanse 

Arano, José Domingo Petracchini y Mónica Cisella.

https://www.sanjuanalmundo.com/multimedia/ver/videos/171173


Viernes 22 de septiembre de 2023

50, personas de riesgo, personal de

salud y todas las personas internadas

por causas respiratorias”. 

Y en San Juan, ¿cómo estamos? ¿Te-

nemos que preocuparnos de nuevo?

Nicolás Cortez

ncortezsaavedra@gmail.com

CARTAS A EL NUEVO DIARIO
Usted puede hacernos llegar sus cartas de las siguientes formas:

Por fax: a los teléfonos 4212441 - 4213658 o 4215056.

Por e-mail a la dirección: elnuevodiario@sinectis.com.ar  /  info@nue-

vodiariosanjuan.com.ar

Personalmente en Santa Fe 236 (O) - Capital

Las cartas no deben exceder de las 20 líneas. El Nuevo Diario se

reserva el derecho de resumirlas. Aquellas que se refieran a per-

sonas en particular deben ser acompañadas por fotocopia del do-

cumento de identidad del remitente.

Cartas del Lector
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¿Tenemos que volver a
preocuparnos por el Covid?

Jorge Fornari

Jorgefornari2000@gmail.com

Sr. Director:

El viento Zonda fue recurrente en lo que

va de septiembre, dejando como saldo

nuestras cordilleras muy nevadas. Ahora,

la situación es ver si esta linda postal es

también un alivio para la sequía histórica

por la que estamos atravesando en la pro-

vincia desde hace varios años.

En este sentido, no hace falta más que

ver los datos. De acuerdo al nuevo in-

forme de altura de nieve de la Secretaría

de Agua, dependiente de la Dirección de

Hidráulica, esta semana hubo acumula-

ción importante en dos estaciones. Hubo

registros en Teatinos (60 cm) y Pachón

(30 cm) así como en Corrales de Alambre

(10 cm.) y Calderón (10 cm.). Mientras

que en Del Carmen y Patos Norte, no

hubo acumulación. 

Al paso que vamos habrá que esperar

más nevadas con adecuada acumulación

para que esto deje de ser solo una postal

y se convierta en una solución.

Los buenos pronósticos

Sr. Director:

En estos últimos días volvemos a escu-

char la frase “el Covid está entre noso-

tros”. A nivel nacional, los casos por esta

enfermedad en sólo 7 días reportaron el

mayor incremento desde el fin de la pan-

demia: 27 por ciento. Además hubo 16

muertes, una cifra también infrecuente

en el último tiempo. Pero en la provincia

también se detectaron pacientes con la

enfermedad.

La diferencia clave es el impacto del

virus hoy, varias veces más leve que

antes, gracias a las vacunas y a la inmu-

nidad adquirida post infección. A nivel

nacional los infectólogos dicen que ““El

brote es real. Lo mejor, más que cual-

quier testeo, es prevenir el contagio de

cualquier virus. Y evitar contagiarlo. Esto

ya no implica tener que aislarse. La so-

ciedad debe ser responsable en el cui-

dado propio y en el de los demás. El

lavado frecuente de manos es un hábito

que no debe perderse. Tampoco el bar-

bijo si se está resfriado y se usa trans-

porte público, y no hay que ir con fiebre

a trabajar”.

Respecto a quién se testea, en la Pro-

vincia de Buenos Aires no hubo un corri-

miento respecto a las recomendaciones

del Consejo Federal de Salud (Cofesa).

“Se testea (en hospitales) a mayores de
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Celina Maturano: docente. 

Mónica Graciela Vallejo: maestra de Nivel

Inicial

Gabriel Fernández: profesor de Música

María Milagros Pintos

Federico Luis Russó

Claudia Lonzalles

Jorge Alberto Rodrigo Moreno: músico, di-

rector de la Orquesta Escuela

Karina Lenzano: arquitecta

Catalina Escobar

Lilian Fernández

Federico Emilio Roca

Adelmo Olivarez

Juan Manuel Carcelero: propietario de Pa-

rrilla Los Nogales

Hugo Zalazar

Andrea Daniela Espínola

Lucy Moreno

Rosmary Galiana

Imanol Díaz

Antonia Pedro

Claudia Echegaray: estilista

Nano Rodríguez: cantante folklórico

Estela Atampiz

María Olivieri

Cristina López Osses

Mauricio Alejandro Martínez

Sonia Mabel Cívico

Agustina Belén Bravo Serer

María Belén Sánchez

Eliana Pamela Mattar López

María Isabella Portillo Bórbore

Dora Alicia Christian: ingeniera, docente

Miguel Sánchez

Julio César Pallucchini: ingeniero, presi-

dente de MAPAL SA

Carla Francavilla: modelo

Gabriela Templado

Walter Gallardo: piloto de avión y helicóp-

tero

Dante Soria

Marcelo Frías: profesor de Tecnología

Augusto Zuliani

María Belén Sánchez

Andrea Albarado

Cristian Darío Pastén Páez

Mercedes Farina

Nicolás Roberto Pezé Morillo

Juan Carlos Sarmiento

Analía Núñez Tejada: técnica en Hotelería y

Turismo

Valeria Inés Savastano Cantoni

Verónica Piaggio: profesora de Marketing-

Fabiana Aguirre

Carlos González

Belén Verón

Candela Toro Di Lorenzo

Blas Octavio Elizondo

Marcela Sosa

Paolo Orlando: periodista. Director del

Grupo Del Sol Radios

Fernanda Garro

Franco Joel Ramírez Vedia

María Alejandra González Meaca

María Lucrecia González Meaca

Marcela del Valle Segovia

Mirco Iván Slobodjanac

Silvia Pugliese: licenciada en Psicología

Omar Cereso: licenciado en Comunicación

Social. 

Stella Pastor: profesora de Física

Luis Enrique Rizzotti

Oscar Cuadros: abogado

Silvia Dompé

Fabiola Sánchez

Natacha Marcucci: profesora de tenis

Martín Emilio Martín: médico

Macarena del Valle Bravo López

Julieta Rodríguez

Rosalía Mureddu: profesora de Geografía

Franco Maximiliano Pérez

Graciela Rosales

Aurora Díaz

Estrella Bordas 

Aldana López Dibella

Nancy Barros

Elena Isabel Pelletier: directora de Migra-

ciones

Carina Rodrigo: profesora

Aída Del Cid: profesora de Música

Alejandro Escobar: docente y realizador

audiovisual

Eduardo Atilio Berón: bioquímico

Antonio Costa

Daniel Orellano

Eduardo Oro

María Cele López Dibella

Duilio Rampulla: médico

Celina Ortega: periodista

Rubén Miranda: docente, ex diputado pro-

vincial

Gabriel Agustín Toledo: empresario

Cristian Rubia: Técnico en Comunicación

Social

Fernando (Bocha) Golberg: ingeniero

CUMPLEAÑOS

Cristian Rubia:

Técnico en 

Comunicación

Social

Aída Del Cid:

profesora de Mú-

sica

Jorge Alberto

Rodrigo Mo-

reno: músico, di-

rector de la

Orquesta Escuela

Silvia Pugliese:

licenciada en

Psicología

Paolo Orlando:

periodista. Direc-

tor del Grupo Del

Sol Radios

VIERNES 22

LUNES 25

MARTES 26

MIÉRCOLES 27

SÁBADO 23

DOMINGO 24

JUEVES 28

Carla Francavilla:

modelo

Walter Gallardo:

piloto de avión y

helicóptero

Andrea Daniela

Espínola

Juan Manuel

Carcelero: pro-

pietario de Parrilla

Los Nogales





Dialoguitos telefónicos

“Hay complicaciones para 

atención en el hospital público”

Alejandra Venerando – Ministra de Salud

—¿Se ha incrementado la concurrencia

de personas al hospital público?

—A pesar de tener turnos online en el Hos-

pital Rawson hay especialidades como

neurología en las que puede llevar meses

conseguir la atención. Las radiografías o

resonancias también se complican por la

gran demanda. 

—¿El tema de insumos de

qué manera influye?

—Se está trabajando con

insumos y medicamentos al

día y a veces deben espe-

rar si no hubo reposición.

El problema es que los

costos de insumos hospita-

larios suben en forma per-

manente y, paralelamente,

crece la demanda de aten-

ción lo que puede compli-

carse en los próximos meses.
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“En las escuelas hay maltrato

de autoridades”

Marcela Platero – Directora Gabinetes

Ministerio de Educación

—¿Cómo es la situación de conflic-

tos institucionales entre docentes y

alumnos?

—Es lamentable, es lo que se está

dando, por ahí también hay maltrato de

las autoridades. Cuando tenemos una

demanda o se inicia un expediente ante

una situación, intervenimos y hacemos

un informe técnico.

—¿Hay casos de violencia intrafa-

miliar o de abuso que se detectan

en la escuela?

—Sí y esto se logra porque la escuela abrió

puertas y está abierta al diálogo. Hubo un

cambio positivo. Los chicos ven el preceptor y

el docente un referente para poder contar lo

que les está pasando. Quien recibe la denuncia

en la escuela, está obligado a hacer la denun-

cia ante ANIVi, esto está funcionando muy bien,

porque se está tomando conciencia de que hay

que escuchar y hay que denunciar.



Dialoguitos telefónicos

“De la obra pública provincial

dependen 12 mil empleos”

Sergio Uñac – Gobernador

—¿Qué le expusieron los empresarios de

la construcción?

—Les preocupa la transición y lo que puede

venir a partir del 10 de diciembre. Les hemos

dado la tranquilidad en lo que a nosotros nos

compete. Vamos a activar todo lo nece-

sario para que no haya baches para el

mantenimiento de la obra pública. Hay

que ser respetuosos y seguir muy de

cerca los pagos.

—¿Cuántos puestos de trabajo ge-

nera hoy la obra pública?

—De la obra pública provincial, actual-

mente dependen casi 12.000 tra-

bajadores registrados de la

construcción y es un sector muy

importante para el crecimiento.

En el corto plazo, vendrán los

nuevos funcionarios a reu-

nirse con nuestros funciona-

rios salientes del Gobierno.

Viernes 22 de septiembre de 2023 25

—¿Para cuándo está prevista la

inauguración de la terminal de Va-

llecito?

—El próximo 27 de septiembre es la

fecha prevista para la inauguración de

la terminal de ómnibus que tendrá la

Difunta Correa. Se trata de una plata-

forma que podrá recibir a 3 unidades

en forma simultánea y que servirá

para recibir en forma más ordenada

a turistas y promesantes.

—¿Quiénes podrán usar el para-

dor?

—El uso del parador será para movili-

dades de distinto porte, como ómnibus

de larga distancia, combis y minibu-

ses. También habrá un sector para

taxis y remises.

Analía Lépez – Fundación Difunta Correa

“La terminal de la Difunta se

inaugurará el 27 de septiembre”



Dialoguitos telefónicos
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—¿Qué postura adoptan ante la

llegada de Uber a San Juan?

—No queremos que entre Uber.

Se quedarían 3.500 familias sin

trabajo casi inmediatamente, lo

que repercutiría en unas 20.000

personas que perderían sus in-

gresos. 

—¿Está contemplado legal-

mente el servicio de uber?

—Sería el ingreso de una apli-

cación o de una plataforma digi-

tal que no está habilitada, es algo

ilegal porque tenés que tener una li-

cencia de taxi para estar debida-

mente habilitado.

“Con Uber, peligra el trabajo

de 3.500 familias”

Walter Ferreri - Secretario general del Sindicato

de Conductores de Taxi

Emilio Achem – Candidato a senador JxC

“No cualquier cambio es un
cambio bueno”

—¿Cómo analizan el triunfo de JxC en

Chaco?

—Es un gran envión anímico y político

porque claramente la gente está

eligiendo el cambio en todo el

país y ese cambio es identificado

con el equipo del JxC a nivel na-

cional, que es lo que estamos tra-

bajando en esta campaña, no

cualquier cambio es un cambio

bueno.

—¿El radicalismo se va posi-

cionando como el partido más

fuerte dentro de la coalición?

—Yo lo interpreto de otra forma,

dentro de la coalición los partidos le

están dejando lugar al proyecto, no se

trata de qué partido viene, sino qué ca-

pacidades tiene, hay una gran madurez

política de los dirigentes de JxC, ven-

gan del partido que vengan. 



—Lamentablemente sí, y no lo digo yo, sino la canti-

dad de denuncias que esta semana ingresaron a De-

fensa al Consumidor, pero también lo que la gente

viene expresando en los medios de comunicación. 

—¿Puede explicarme por qué?

—Es sencillo de explicar, pero difícil de entenderlo.

Como la devolución del 21 por ciento de IVA se apli-

cará a aquellas compras realizadas con tarjeta de dé-

bito, muchos comerciantes, pese a estar registrados

en AFIP, aplican un recargo de entre el 5 y el 15 por

ciento por el uso del posnet, según ellos explican

cuando se les consulta el motivo. 

—¿Es cierto que?

—Puede que con un posnet de Mercado Pago se les

cobre una comisión, pero es ilógico que la trasladen al

cliente y, lo más grave, no aparece discriminada, solo

sumada al valor de la compra. 

—¿Qué es lo que ocurre realmente?

—Según las autoridades, algunos comerciantes dicen

que desde AFIP se les cobra un 5 por ciento de re-

cargo por el uso del IVA, cosa que no es real, es solo

una avivada.

—¿Qué dicen las cámaras empresarias?

—Desde la Cámara de Capital, que preside Laura Zini,

niegan que haya avivadas, instan a que si ocurre de-

nuncien en Defensa al Consumidor, y son conscientes

de que no se pueden trasladar todos los costos a los

clientes.

—¿Se han detectado comercios que hasta la se-

mana pasada no cobraban este adicional y desde

el lunes pasado sí?

—Se han detectado, por eso en el gobierno están se-

guros de que se trata de una avivada, que se suma a

otra avivada: algunos aumentos en los precios por el

pago de la primera cuota del bono anunciado también

por el gobierno. 

¿Todo vale en épocas 

de vacas flacas?
—Escuché algunas declaraciones de la Delegada de

Amas de Casa del País, Laura Vera, y realmente me

preocupé. ¿Es cierto que se están vendiendo pro-

ductos al borde del vencimiento?

—Es así, la dirigente social expresó su preocupación

por este hecho que se da, fundamentalmente en gran-

des supermercados. Se ponen algunos productos, por

lo general los que integran la canasta básica de alimen-

tos, a precio muy por debajo de lo que están costando

actualmente. La explicación es que están cerca de la

fecha de vencimiento y, antes que sacarlos de góndola

y tirarlos, optan por venderlos casi a un 50 por ciento de

su valor.

—¿Esta situación se da por la especulación de los

supermercados solamente o hay gente que busca

estas super ofertas?

—En épocas de vacas flacas, no hay dudas de que si

hay alguien que ofrece esto es porque hay alguien que

lo anda buscando para comprar. Por eso muchas veces

tanta promoción de determinados productos a muy bajo

precio. No es que los supermercados vayan a perder

plata, solo lo venden a menor precio, por debajo del pre-

cio en general pero encima del costo. 

—¿Quién controla sobre los riesgos que genera

esta especulación llamada oferta?

—Debería ser Bromatología, dependiente del Ministerio

de Salud, si bien constantemente hay inspecciones en

góndolas, no es menos cierto que debería acentuarlas

en estos momentos. Solo espero que, por la especula-

ción de algunos y la necesidad de otros, no haya que

hablar de daños severos a la salud. 

La viveza criolla 

no se detiene nunca
—¿Es cierto que afloran las avivadas con este tema

de la devolución del IVA anunciado por Massa?

SOBREMESA
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La devolución del IVA

por compras con tar-

jeta de débito generó

una ola de avivadas

en muchos comercian-

tes que hasta la se-

mana pasada no

cobraban recargo,

ahora lo hacen y cul-

pan a la AFIP o a Mer-

cado Pago. Defensa al

Consumidor está reci-

biendo denuncias y

promete actuar en

consecuencia. 
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